ELECTIONS MUNICIPALES MARS 2020 LISTE « NOTRE PRESQU'ILE »



L'équipe qui se présente à votre suffrage est constituée de sept conseillers sortants et de huit nouveaux candidats.

Même si nous n'y sommes pas tenus par la loi, nous avons recherché la parité. Ainsi, l'équipe est constituée de sept femmes et huit hommes.

Comme vous le savez, dans les communes de moins de 1000 habitants, il est encore possible de rayer des noms ou d'en rajouter.

Ce système, à l'origine, avait pour but de permettre aux électeurs de « panacher » des listes lorsqu'il en existait plusieurs.

Aujourd'hui, lorsqu'il n'y a qu'une seule liste, cette possibilité n'est utilisée que pour sanctionner une personne, souvent pour une affaire strictement personnelle.

Pourtant, les candidats qui se présentent sont animés par l'intérêt général de la commune et donc, pour défendre vos intérêts.

C'est pourquoi, nous vous demandons, si c'est le cas, de passer outre ces considérations en votant la liste complète.

Dans cette période actuelle du désintéressement croissant à l'action publique et au repli sur soi, nous démontrerons ainsi qu'à Gâvres, ce n'est pas le cas.

Cette élection 2020 sera alors un formidable encouragement apporté aux futurs élus pour œuvrer pendant six ans au service de tous.

Notre ambition: Une dynamique collective

La presqu'île de Gâvres a été fortement impactée par le long déclin de ses activités de la pêche et de la défense militaire.

Ces évènements ont eu pour conséquences deux grands mouvements :

- En trente ans, la diminution de la population permanente de 500 habitants (moins 40 %)
- Le développement du nombre de résidences secondaires au détriment des résidences principales.

A cela, ce sont rajoutés, il y a vingt ans, les premiers signes du changement climatique par deux épisodes de submersion marine en 2001 et 2008.

Face à cette situation, notre ambition est de maintenir et développer une dynamique collective respectueuse de notre histoire, notre environnement et notre identité autour de quatre enjeux :

- Retrouver une croissance démographique
- Améliorer encore notre cadre de vie et valoriser nos espaces naturels
- Poursuivre la reconversion des emprises militaires
- Protéger la presqu'île contre l'érosion côtière et les risques de submersion

Les principales réalisations effectuées entre 2014 et 2020

Les aménagements pour développer notre attractivité et améliorer le cadre de vie

- Réhabilitation des bâtiments de la Petite Falaise pour accueillir des artisans
- Valorisation paysagère du bourg et mise en valeur des commerces
- Création d'une aire de jeux pour enfants
- Création de jeux de pétanque
- Modernisation des équipements des campings (sanitaires accueil)
- Embellissement des classes de l'école
- Achat de l'ex. IGESA (travaux de rénovation en cours)
- Lancement de la première tranche de l'extension du village de Porh Guerh
- Améliorations sécuritaires de la rue des Mouettes et de la rue du Parc des Sports

Les protections contre les risques de submersion

- Restauration de la digue de Porh Puns
- Reconstitution de 400 mètres de dune à l'entrée de Gâvres,
- Nouveaux aménagements de la Grande Plage (en cours)
- Lancement d'une étude pour la protection du tombolo de Gâvres à Plouhinec
- Lancement d'une étude de danger pour améliorer le système d'endiguement notamment dans le secteur du cimetière
- Mise en place d'un système d'observation de la Grande Plage : « Coastmap »

La valorisation de nos espaces naturels

- Soutien à la création de l'association « Les Enfants des Marais »
- Création du label « Petite Mer Nature » avec les communes de Port-Louis et Riantec
- Opposition au projet de réensemencement en coques de la Petite Mer de Gâvres

L'optimisation de nos moyens financiers

- Augmentation de nos capacités financières d'investissement par une gestion stricte
- Recherche de nombreuses subventions
- Maintien des mêmes taux des taxes locales depuis 10 ans

Notre PROJET 2020 - 2026

Les aménagements pour développer notre attractivité et améliorer notre cadre de vie

La commune a été classée première du Morbihan de sa catégorie parmi les villages de France où il fait bon vivre. C'est le fruit du travail que nous avons effectué pour embellir le village et maintenir nos services et commerces ouverts toute l'année. Nous poursuivons ces efforts en :

- Réalisant un aménagement paysager du Port de Ban Gâvres

Dans la continuité de l'aménagement du centre bourg, nous souhaitons embellir le port de Ban Gâvres en rééquilibrant les espaces entre voitures, piétons et cyclistes

- Réalisant un aménagement paysager du secteur du cimetière

La digue du cimetière fera l'objet d'un confortement nécessaire. Dans la continuité de l'aménagement du centre bourg, ce secteur fera également l'objet d'un aménagement paysager. Ce projet se fera également en étroite collaboration avec les riverains et les habitants.

- Poursuivant l'extension du village de Porh Guerh

Ce projet est déterminant pour l'avenir de Gâvres qui voit le nombre de résidences secondaires s'accroître chaque année. Il s'agit d'augmenter le nombre de résidents permanents. Après les 10 logements locatifs en cours de construction, une deuxième tranche sera constituée de terrains pour l'accession à la propriété et de logements en location.

Centrant le projet de l'ex. IGESA au service des Gâvrais et de la presqu'île

Ce site s'appelle désormais « Les Saisies ». Plutôt que d'en faire un lieu exclusivement touristique, le choix du conseil municipal a été d'en faire un espace multi services de l'économie sociale et solidaire.

Il accueillera des enfants et des groupes pendant l'été, des évènements familiaux, des séminaires ou réunions, mais aussi des activités économiques. Il offrira des possibilités d'hébergement. Il mettra également en valeur le potentiel de la presqu'île en matière de biodiversité.

La protection contre les risques de submersion

Avec le concours de plusieurs partenaires, nous avons engagé de nombreux travaux. Cependant, nous constatons encore des points de faiblesse au niveau du cimetière, du boulevard de l'Océan et du Tombolo.

En fonction des études en cours, nous définirons un nouveau plan d'action afin de réduire encore les risques de submersion.

Nous veillerons également aux phénomènes d'érosion sur d'autres secteurs.

.../...

La valorisation de nos espaces naturels

La presqu'île de Gâvres a su conserver des espaces naturels remarquables. Jusqu'ici, ils ont été négligés et ne sont pas suffisamment entretenus.

Le Conservatoire du Littoral travaille sur un plan de gestion des Marais de Kersahu qui permettra d'aller dans ce sens.

Avec l'ex IGESA, la commune a acquis les espaces naturels de la Lande qui appartenaient encore à la Marine. Il s'agira avec la participation des habitants volontaires, de les rendre plus accessibles à des cheminements piétonniers et à la découverte de leur biodiversité.

Avec les communes de Riantec et Port-Louis, nous développerons un projet numérique pour découvrir toutes les facettes de la Petite Mer de Gâvres.

Nous soutiendrons également les initiatives associatives telles que celles des « Enfants des Marais »

Le développement des services aux personnes

Comment améliorer la vie quotidienne de nos concitoyens?

Ce sujet touche à tous les besoins très concrets : accessibilité à l'informatique et au numérique, l'emploi, la réalisation de petits travaux, les déplacements, etc...

Dès 2020, nous organiserons une consultation des habitants pour mieux connaître leurs attentes, et ensuite proposer des services.

Les transports en commun de Lorient Agglomération ne donnent toujours pas entière satisfaction en terme d'amplitude horaire et d'accès au centre de Lorient. Nous agirons auprès de Lorient Agglomération pour améliorer encore ce service.